

Victoria Eugenia de Battenberg

Se abre la puerta a la hemofilia en las casas reales S. XIX

Victoria Eugenia de Battenberg fue hija de Beatriz María Victoria Feodora del Reino Unido y Fernando de Battenberg. Victoria Eugenia fue nieta de la reina Victoria y, conociendo el árbol genealógico sabemos que su madre, Victoria Eugenia fue portadora de la hemofilia, mismo gen que fue transmitido a Victoria Eugenia de Battenberg por lo que su descendencia quedaría marcada por esta condición.

La princesa Victoria Eugenia contraería nupcias con el rey Alfonso XIII de España el 31 de mayo de 1906, esto ante la oposición de la sociedad española y la casa real debido a las diferencias existentes entre las creencias religiosas que ambas casas profesaban; por un lado la familia española estaba entregada a catolicismo y la familia británica era anglicana, suceso que cambió con Victoria Eugenia al aceptar su conversión al catolicismo.

De este matrimonio nacieron 6 hijos:

Alfonso de Borbón (Alfonso Pío Cristino Eduardo) (1907-1938).

Alfonso nació con hemofilia, teniendo muchos problemas a una edad temprana. Abdicó sus derechos al trono en 1933 para contraer matrimonio con Edelmira Sampedro y Robato. A sus 31 años durante una correría en Florida en Estados Unidos, sufrió un accidente de carretera y murió por un sangrado excesivo debido a la hemofilia.

Jaime Leopoldo Isabelino Enrique Alejandro Alberto Alfonso Víctor Acacio Pedro Pablo María de Borbón y Battenberg (1908 - 1975). Jaime no tuvo hemofilia pero nació con mastoiditis crónica y a los dos años de edad al realizar una cirugía de ambos oídos perdió la audición debidos a esta intervención.

Beatriz de Borbón y Battenberg, Infanta de España, Princesa de Civitella-Cesi (Beatriz Isabel Federica Alfonsa Eugenia Cristina María Teresa Bienvenida Ladislaa), (1909 - 2002) Beatriz fue la primera descendiente mujer del rey Alfonso XIII tuvo la presunción de ser portadora del gen de la hemofilia, por lo que su padre no permitía que contrajera nupcias debido a esta presunción.

María Cristina de Borbón y Battenberg (María Cristina Teresa Alejandra María de Guadalupe María de la Concepción Ildelfonsa Victoria Eugenia) (1911 -1996). Cristina al ser la segunda descendiente mujer del rey Alfonso XIII, al igual que Beatriz, tuvo la presunción de ser portadora del gen de la hemofilia, por lo que su padre no permitía que contrajera nupcias. Ahora se sabe que ni Eugenia ni Beatriz fueron portadoras.

Juan de Borbón y Battenberg (1913 - 1993) Juan nació sano y debido a la renuncia de sus hermanos mayores Alfonso y Jaime, adquirió los derechos dinásticos y es a través de él que surge la descendencia.

Gonzalo de Borbón y Battenberg (Gonzalo Manuel María Bernardo Narciso Alfonso Mauricio) (1914 - 1934) Gonzalo es el hijo menor del matrimonio y padeció de hemofilia. Gonzalo perdería la vida a una edad temprana debido a un accidente automovilístico, que dio pie a su muerte debido a un sangrado intracraneal y abdominal.



El último impedimento y el más fuerte para la unión de estas casas reales fue la hemofilia, ya que para este momento histórico ya se sabía que la familia Británica tenía "la sangre envenenada" y era de conocimiento público los estragos que había causado en otras familias reales al contraer nupcias con descendientes de la reina Victoria.

Bibliografía
Información obtenida de: Ponencia "Hemofilia y sentimientos de culpabilidad en las monarquías europeas: hechos que cambiaron el mundo", Izaguirre, R. Curso taller psicología hematológica: https://us06web.zoom.us/jc/play/6DE2t98SvYEuA9s8YIEwvjJWvzFOLLCaWEswOdYAy-KS3Y1e6RJsSvYKbBCsdlPKkP197oZsVd0a2.DlG3ak0iswtnSvDOu?continueIonde=true&_x_zm_rtaid=VjvdZ4noTa2-b0jXZ7e7Nw.1649817818732.d01ae72afa4e9d9e97a9442dfcaa827b&_x_zm_rtaid=543

